
 

今天 2021年九月十一日，是美國 911恐怖襲擊事件的 20週年，也是我在投資跌得最

疼的開始。每一次翻開報章，看到什麽炒股票啊，詐騙，往往都嗤之以鼻，總以爲爲

什麽有這樣笨的人。而這樣的笨事還真的給我遇到。 

去年，是開始加入松大，加入了接近一年，也是脫離 hit and run的節奏模式，所謂的

hunter生涯。我之所以會入松大，是在新加坡工作的一個小學同學 Ng Aik Chong介

紹。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

從小，家境不太窮，但也不富有，足夠吃飽飽，穿暖暖。家裡只有爸爸一人是經濟的

支柱，和一位節儉主持家的媽媽。從小就被灌輸要省吃儉用，才可以擺脫窮。所以在

踏入社會工作，聽見身邊的一些同事，説些今天又賺了幾百幾千，都很羡慕對方。也

希望自己有一個點石成金的金手指，或者内幕消息可以大賺一筆。所以希望可以達到

財務自主，成爲每一個月努力存錢的動力。 

在閑余時間，都會去翻閲關於投資，和財商書籍。也瞭解投資還有分類型。對於當時

的我，投資房地產有點遙遠，所以都把小資金投資到外匯，甚至油棕期貨。在幾年下

來當中，有賺也有虧，但如果要認真地計算，包括時間成本，其實我還是虧很大。怎

麼樣說呢，每一天都盯著市場波動，跌也怕，起也很怕，因為貪心，反而想等到最高

點才賣。虧錢的當兒，買到很多不同的經驗。 

後來，也輾轉來到新加坡工作。工作了兩年，開始接觸股票市場，Fb也不斷出現很多

股票的咨詢，那時也開始聽所謂的消息，不斷買賣股票賺差價。在 2020年 9月份，上

得山多終遇虎，我著了「貪」的道兒，居然進了一個所謂的炒股賺錢財務自由的

whatapps群組，每一天在群組看他們炒股，賺了很多，心癢癢，也想靠這個群組賺快

錢，當時還有一個老師分享技術，說什麼現在什麼價位買進，等老師的指導，根據什



麽黃金交叉之類再賣出，我也是觀察了蠻久，發現都如同所言，真的有很多其他人

share他們的成績單戰果。一時衝動，居然也買了香港股，還記得當時用了槓桿，買了

如圖一的股票 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

因為之前試過幾支股票，都有賺，如圖二。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

後來可想而知，當然是被莊家給丟票，當時的我還真的有一段時間看不開。星期五買

的港股，星期一狂跌，而槓桿交易需要十四天裡面補回價差。當時的我不知道怎麼

辦。賣了也不夠，不賣也不知道幾時會回升。整個狀態就像想抓著任何一個人來問這

支股票幾時回升，怎麼樣再賺一筆來補齊之類的爛主意。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

最後在九月 17號問了陳劍老師，如圖三，也許老師那邊也很多人詢問 ，所以老師回覆

的時間有點慢，可是最後的結局還是因為他的一句話，像是當頭一棒，敲醒了我。

「很多事情，年輕不懂事，提早犯了，日後就走得平穩。」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

當時就有一股勇氣和女朋友提起，雖然我隱瞞了幾天，到最後一起共同解決問題。還

要很感謝我的女朋友，生氣歸生氣，但是最後還是靠她借了一筆 personal loan，以一

年期限的分期付款解決。 

在整個過程，心裡如同刀割，把辛苦存的錢，都虧回去市場。這個月的 20號，就正式

一年了，也把當時的貸款還清了，也因為這一年，失去了很多機會，因為現金流剛剛

好，只能把一點資金投在大馬一些我認為有成長的好股票，或者價位很低的好公司。

如圖四和圖五，是我在犯了錯誤，重新出發過後，慢慢累積的好股票，也是在一年不

到的時間裏，慢慢纍積的回報。雖然不多，但真的讓我心情不在那麼波濤起伏。 

 

一開始先報名 Value Farm，也是從那個時候開始，真正瞭解價值投資，每個星期都有

看松大裏面老師的直播，也定時看 VF裏面的介紹，才瞭解基本面的重要。後來過了一

個多月，才正式加入高級班。在整個課程裏，也不斷把課程的短片聽了兩三遍以上。

還記得陳劍老師説過，買股票會越買越 sian的，才是對的。我以前買賣股票總是心情

很高昂，就好像賭博桌上的賭徒，把錢放下去，期望今天的晚餐就靠它了，要麽是山

珍海味，要麽是襍菜飯。在上完課后，買了冷眼的整套書籍，看完了，也認識除了巴

菲特，大馬還有一個秉持價值投資，而貫徹這個信念，並且真正做到成績的前輩。冷

眼的書就放在我睡覺的床頭，當作每一次在買入一家公司時，都要做足功課。感恩我

的同學，也感恩 GP松大這個平臺。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


